

	Remboursables à demande.	Remboursables après avis.
1913 Novembre...	\$384,486,046	\$625,803,150
Décembre...	381,375,509	624,692,326
1914 Janvier...	339,811,339	635,135,955
Février...	337,516,595	640,927,130
Mars...	345,590,642	646,143,604
Avril...	350,515,993	653,679,223
Mai...	340,748,488	663,045,753
Juin...	355,006,229	663,650,230
Juillet...	346,854,051	671,214,125
Août...	338,984,418	659,399,151
Septembre...	348,284,206	658,401,501
Octobre...	348,732,830	659,806,682
Novembre...	350,884,153	665,994,852

Les dépôts remboursables à demande furent plus élevés en novembre qu'en aucun mois depuis juin dernier dans la période des 13 mois. Il n'arriva qu'une fois dans les 13 mois que les dépôts remboursables après avis, furent plus élevés qu'en novembre. Ils étaient pour ce mois de \$665,994,852 et en juillet de \$671,214,125. Les dépôts totaux en novembre atteignaient \$1,016,000,000.

Les chiffres des dépôts pour le mois de novembre dans les cinq dernières années sont donnés par le tableau suivant:

Novembre.	Rem- boursables à demande.	Rem- boursables après avis.	Totaux.
1910	\$289,759,025	\$551,113,835	\$ 840,872,860
1911	341,712,265	588,942,142	930,654,407
1912	376,829,372	635,810,703	1,012,640,075
1913	384,486,046	625,803,150	1,010,289,196
1914	350,884,153	665,994,852	1,016,879,005

Dans les trois dernières années, le total des dépôts du mois de novembre a dépassé un million de dollars. Un coup d'oeil au tableau ci-dessus accuse une position très satisfaisante en ce qui concerne les comptes de dépôts.

Les prêts des banques aux municipalités furent réduits en novembre d'un peu moins de \$3,000,000. Ces prêts seront probablement encore plus réduits dans l'avenir par la vente des obligations par les municipalités et par une politique de sérieuse économie de la part des autorités civiques. Le tableau suivant montre le total des prêts des banques aux municipalités pendant les 17 derniers mois.

Mois.	Prêts des banques aux municipalités.
1913 Juillet...	\$43,121,384
Août...	41,310,281
Septembre...	37,465,383
Octobre...	37,846,369
Novembre...	35,173,817
Décembre...	30,518,573
1914 Janvier...	29,301,620
Février...	30,372,854
Mars...	31,890,843
Avril...	30,168,812
Mai...	33,689,577
Juin...	37,260,571
Juillet...	36,372,334
Août...	39,664,534
Septembre...	44,338,873
Octobre...	47,316,076
Novembre...	44,706,055

Après avoir enregistré des gains depuis trois mois, la circulation est tombée sérieusement en novembre. C'est là une indication certaine du calme des affaires. La circulation totale à la fin d'octobre était de \$123,744,682. Ce total avait été atteint après des gains de \$19,000,000 en août, de \$9,000,000

en septembre et de \$3,000,000 en octobre. En novembre, les chiffres déclinaient de près de \$9,000,000, n'atteignant que \$114,767,226. Ceci indique, en outre du calme des affaires, moins de tendance de la part des gens en général de manipuler de grosses sommes d'argent.

Les espèces en banques faisaient plus que recouvrer la perte marquée d'octobre. Le total à la fin de novembre était de \$66,679,490. Ceci mettait en évidence une augmentation de près de \$4,500,000 sur octobre et un surplus de \$1,000,000 environ sur le total de septembre.

LA BANQUE D'EPARGNE DE LA CITE ET DU DISTRICT DE MONTREAL.

L'assemblée générale annuelle des actionnaires de cette banque aura lieu à son bureau principal, rue Saint-Jacques, lundi le 8 février prochain, à midi, pour la réception des rapports et états annuels et l'élection des directeurs.

Par ordre du bureau de direction,

A. P. LESPERANCE,

Gérant.

Montréal, le 7 janvier 1915.

L'IMMIGRATION DE L'AN DERNIER.

Les statistiques de l'immigration canadienne pour la saison passée montrent que les immigrants anglais furent au nombre de 39,524; ceux venant des Etats-Unis, de 47,040, et ceux des autres pays, 40,820; soit un total de 127,384, contre 327,913 la saison précédente. Cela fait une diminution de 61 pour cent. L'immigration aux Etats-Unis a aussi diminuée dans de grosses proportions. Si l'on considère les conditions actuelles du Canada et des Etats-Unis, la diminution de l'immigration n'est pas une chose à déplorer.

Jusqu'à date, des ordres de guerre pour une somme de \$64,000,000 ont été placés au Canada. Ces commandes constituent un bon stimulant pour l'industrie, mais cette activité ne sera que temporaire; aussi devrait-on ne pas négliger les affaires courantes domestiques qui assurent la prospérité permanente du pays.

RECETTE

Pour protéger les étiquettes en papier que l'on colle sur les flacons, les bouteilles, les bocaux, on peut fabriquer un vernis excellent, séchant vite, et se conservant pendant des années, tout simplement en faisant dissoudre dans environ 240 à 250 centimètres cubes d'esprit de vin — mais non point d'alcool dénaturé — 100 grammes à peu près de sandaraque en poudre, 2 grammes $\frac{1}{2}$ de térébenthine de Venise, et enfin un gramme de camphre.

LES VINS DE CHOIX DE LAPORTE-MARTIN.

La maison Laporte-Martin s'est fait un juste renom dans la ligne spéciale des vins de toute espèce. C'est que cette maison bien connue à l'agence pour le Canada des meilleures marques françaises, italiennes, portugaises et autres et son débit considérable lui permet de mettre sur le marché des produits de premier ordre à des prix extrêmement avantageux. Il suffit de jeter un coup d'oeil sur la brève nomenclature qui figure dans l'annonce de la maison Laporte-Martin, à la fin du présent numéro, pour se rendre compte de la variété du stock qu'elle détient. Et ce n'est là qu'un aperçu qui demande des renseignements supplémentaires que le bureau de service de chez Laporte-Martin vous fournira avec empressement pour le meilleur de vos intérêts.